

# Fitch también baja a especulativa la nota crediticia de Pemex y la CFE

Su dependencia del gobierno refleja el deterioro, señala

[ Mario D. Camarillo . ]

♦ Dos días antes de haber reducido la nota crediticia de México, la calificadora Fitch Ratings bajó este viernes ahora la calificación de Petróleos Mexicanos (Pemex) a BB- en grado especulativo, cuando anteriormente era de BB, manteniendo una perspectiva “estable”.

La calificadora señala en un comunicado que las calificaciones de Pemex están tres niveles por debajo de las del Soberano, como resultado del continuo deterioro de su perfil de crédito independiente a CCC-, en medio de la recesión mundial de la industria del petróleo y el gas.

Fitch refiere también que el deterioro de su perfil es consecuencia del alto apalancamiento, el aumento de los costos de elevación por barril de petróleo



y las altas necesidades de inversión para mantener la producción y reponer las reservas.

En su reporte anterior, sobre la calificación crediticia de México, Fitch Ratings señaló que la deuda de Petróleos Mexicanos (105 mil millones de dólares) permanece como un factor clave de riesgo.

Asimismo, Fitch refiere que aun en este nivel, que es el más

bajo del escalón de los emisores con “B”, cuenta con alguna alternativa comercial o financiera para responder al tenedor de sus títulos.

En el mismo comunicado, la calificadora también rebajó la nota de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a BBB-, en grado especulativo.

La baja en la nota de la CFE refleja el vínculo directo de la compañía con la calificación soberana de México, la cual también fue rebajada esta semana, señala Fitch.

“Las calificaciones de CFE se igualan a las de México dado su fuerte vínculo con el gobierno”, dice la agencia. Ésta es la segunda baja que hace Fitch en la nota de CFE en menos de un año. En junio pasado, la calificadora redujo la nota de la eléctrica nacional a ‘BBB’ desde ‘BBB+’.

En menos de un mes, 3 agencias recortan nota crediticia

# Ahora Moody's baja la calificación a México

• Por Ivonne Martínez  
ivonne.martinez@razon.com.mx

Moody's bajó ayer la calificación de la deuda soberana de México de A3 a Baa1, con ello la nota crediticia quedó tres niveles arriba del grado de inversión, pero con posibilidades de sufrir nuevo recorte. Con esta decisión, se suma a Standard & Poor's (S&P) y Fitch que, en menos de un mes, recortaron en un nivel la nota soberana del país a causa de la debilidad de la economía y el impacto de la pandemia de Covid-19, entre otros factores.

Moody's también rebajó la calificación crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex) de Baa3 a Ba2, siguiendo el recorte que unas horas antes hizo Fitch a la nota de la petrolera de BB a BB-, que está en el último tramo del grado especulativo, pero con ello perdió el grado de inversión.

Argumentó que la baja en la calificación de México se debe a la perspectiva de crecimiento a mediano plazo considerablemente más débil, y al al continuo deterioro de la situación financiera y operativa de Pemex, que está erosionando la fortaleza fiscal del soberano, la cual ya se encuentra presionada ante el menor crecimiento de los ingresos fiscales dado lo débil de la economía, y al deterioro en el marco de políticas públicas y en la capacidad institucional.

## o el dato

En tres semanas, las tres agencias evaluadoras revisaron a la baja en un escalón la calificación soberana del país en moneda local y extranjera.

Agregó que la perspectiva negativa refleja el riesgo de que la fortaleza económica y fiscal se deteriore aún más de lo reflejado en la calificación de Baa1 debido a la persistente incertidumbre en torno a la dirección de las políticas públicas a mediano plazo, y a respuestas de política pública que han sido insuficientes para abordar de manera efectiva tanto los desafíos económicos que enfrenta el país como los problemas financieros y operativos de Pemex.

En cuanto al recorte en la calificación de Pemex de "Baa3" a "Ba2", con lo que la coloca en grado especulativo, Moody's añadió que existe la posibilidad de que la petrolera mexicana use la totalidad de los ocho mil 900 millones de dólares en líneas de crédito durante 2020.

"Las acciones tomaron en consideración nuestras expectativas de un periodo prolongado de negativo libre flujo de caja y la necesidad de financiamiento externo, a pesar de los esfuerzos de la compañía para ajustar los costos y las inversiones por los bajos precios del petróleo", dijo Nymia Almeida, vicepresidenta senior de Moody's.

**FITCH VUELVE A AJUSTAR.** En menos de un mes, Fitch Ratings volvió a bajar la calificación de Pemex, ahora de BB a BB-, en línea con la reciente rebaja a la nota soberana de México esta misma semana, sin embargo revisó la perspectiva de la petrolera de negativa a estable.

**TAMBIÉN** degrada la evaluación de Pemex, en línea con la del país; se suma a S&P y Fitch; a pesar de las rebajas, se mantiene el grado de inversión, precisa la Secretaría de Hacienda

## Nota soberana de México

Pese a los ajustes a la baja, se mantiene en grado de inversión desde 2002.

AGENCIA	CALIFICACIÓN	PERSPECTIVA
Moody's	BAA1	Negativa
Fitch	BBB-	Estable
S&P	BBB	Negativa
HR Ratings	BBB+	Negativa

## Puntuaciones de Pemex

Con los recortes a su evaluación, los bonos de la petrolera están en grado especulativo.

AGENCIA	CALIFICACIÓN	PERSPECTIVA
Moody's	BA2	Negativa
Fitch	BB-	Estable
S&P	BBB	Negativa
HR Ratings	BBB+	Negativa

Fuente: Agencias

**0.51**

Por ciento ganó la Bolsa Mexicana de Valores en la semana

**1.27**

Por ciento aumentó el precio de la Mezcla Mexicana el viernes

**24.12**

Pesos se cotizó el tipo de cambio en ventanillas bancarias

## Mercados mexicanos al alza, pese a baja en nota

• Por Ivonne Martínez  
ivonne.martinez@razon.com.mx

**EL PESO**, la bolsa y el petróleo nacionales cerraron este viernes al alza, a pesar del recorte a las calificaciones del país y de Petróleos Mexicanos (Pemex) por parte de las agencias internacionales Moody's y Fitch, ya que hay una reacción de optimismo ante avances en el proceso para encontrar un tratamiento para la pandemia de Covid-19.

Así, la moneda mexicana se vendió en 24.12 pesos por dólar en ventanillas bancarias, con una apreciación 1.71 por ciento, de acuerdo con Citibanamex, mientras al mayoreo recuperó 0.27 por ciento respecto a este jueves, al cerrar en un precio de 23.70 pesos por dólar, según Investing.com.

Sin embargo, el peso perdió en la semana 1.53 por ciento o 35.6 centavos, cotizando alrededor de 23.67 pesos por dólar, de acuerdo con Banco Base.

Por su parte, el principal in-

dicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) concluyó en 34 mil 743.10 unidades, con una ganancia de 2.91 por ciento respecto a la sesión previa, y registró un incremento semanal de 0.51 por ciento, el segundo de manera consecutiva.

A su vez, los precios del petróleo cerraron la semana con resultados mixtos, pues débiles cifras económicas de China y el rápido almacenamiento de crudo en Estados Unidos contrarrestaron el optimismo generado por el anuncio de Donald Trump sobre una reapertura de la actividad económica en el país.

Así, la Mezcla Mexicana de petróleo se vendió el viernes en 14.35 dólares por barril, mayor en 1.27 por ciento respecto a su

precio del día anterior, aunque con un descenso semanal de 13.24 por ciento.

El WTI alcanzó un nuevo mínimo en la semana de 17.31 dólares por barril, nivel no visto desde noviembre de 2001, mientras que el Brent se cotizó en 28.08 dólares por barril.

## o el tip

Los precios futuros del crudo West Texas Intermediate alcanzaron un mínimo en más de 18 años, al venderse en 17.31 dólares el barril.

Además recortó la nota de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de BBB a BBB-, luego de la rebaja de la evaluación soberana de México el 15 de abril pasado.

"Las rebajas de calificación de Pemex y CFE reflejan el vínculo directo de estas compañías con las calificaciones soberanas de México", según la metodología de entidades relacionadas con el gobierno de Fitch.

Expuso que las calificaciones de Pemex están tres niveles por debajo de la nota de México como resultado del continuo deterioro de su perfil de crédito in-

dependiente (SCP) a 'ccc-' en medio de la recesión en la industria mundial del petróleo y el gas, los supuestos más bajos del precio del petróleo de Fitch y el debilitamiento de la vinculación crediticia entre el soberano y la empresa productiva del Estado.

Tras el recorte de Moody's y Fitch, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público aclaró que la nota México se mantiene en grado de inversión, y le permite al Gobierno federal seguir teniendo amplio acceso al financiamiento en los mercados nacionales e internacionales.